
Следственным отделом по г. Новокуйбышевску Следственного 
управления Следственного комитета РФ по Самарской области 
возбуждено уголовное дело в отношении заместителя руководи-
теля департамента капитального строительства и архитектуры 
администрации г. о. Новокуйбышевск Натальи Кузнецовой. Она 
подозревается в совершении преступления, предусмотренно-
го ч. 3 ст. 286 УК РФ (превышение должностных полномочий). 
Уголовное дело было возбуждено по материалам проверки ис-
полнения бюджетного законодательства, которые поступили в 
следственный отдел из прокуратуры. Дело касается скандаль-
ной реконструкции парка «Дубки».
Следует отметить, что 31 марта 2023 г. в рамках реализации 

национального проекта «Жилье и городская среда» между 
администрацией Новокуйбышевска и ООО «Самара Строй 
Дизайн» был заключен муниципальный контракт на выпол-
нение работ по благоустройству территории «Парк «Дубки» 
– источник энергии». Подписи под документом поставили 
заместитель главы г. о. Новокуйбышевск по промышленно-
сти и строительству Владимир Никерясов и генеральный 
директор ООО «Самара Строй Дизайн» Армен Саканян. 
Стоимость контракта составила 106 млн р. Впоследствии 
по контракту было заключено несколько дополнительных 
соглашений, в результате чего стоимость работ увеличилась 
до 120 млн р. В сентябре 2023 г. работы были приняты заказчи-
ком и оплачены в полном объеме. Акты о приемке выполненных 
работ подписывал руководитель департамента градостроительства 
и архитектуры г. о. Новокуйбышевск Александр Ходаковский. Однако 
под уголовное преследование попала его заместитель Наталья Кузне-
цова. «По версии следствия, после заключения муниципального кон-
тракта подозреваемая, превышая свои должностные полномочия, дала 
указание неуполномоченному лицу на составление сметной документа-
ции по четырем арт-объектам в рамках дополнительного соглашения к 
контракту по завышенной стоимости, в результате чего федеральному 

После корректировки бюджета за 
счет безвозмездных поступлений 
из федерального бюджета доходы в 
2024 году составили 258,8 млрд руб., 
расходы – 277,6 млрд руб., дефицит 
– 18,7 млрд руб.
Позицию фракции КПРФ по проекту 

бюджета озвучил руководитель фрак-
ции Алексей Лескин:

«Для кого-то областной бюджет – 
это просто цифры, спущенные регио-
нальным минфином. Для депутатов 
фракции КПРФ – это в первую оче-
редь человеческие судьбы и благопо-
лучие всех без исключения жителей 
нашей Самарской области.
Хотя региональные чиновники и 

заявляют, что бюджет социально 
ориентированный, и, несомненно, 
физический рост по ряду показате-
лей есть, однако ряд направлений 
уходит в хроническую форму. К при-
меру, чтобы обеспечить всех де-
тей-сирот жильем в нашей области, 
необходимо закупить 2869 квартир, 
а это около 9 млрд руб. Далее, для 
обеспечения жильем переселенцев 
из аварийного жилья необходимо, 
по разным оценкам, от 289 тыс. кв. м
жилья, что соответствует 16 млрд 
рублей, по сообщениям правитель-
ства, до 500 тыс. м2 – по данным 
прокуратуры. А льготные лекарства 
есть только на 3 квартала 2024. При 
этом на освещение работы чиновни-
ков в СМИ планируется тратить, вы 
только вдумайтесь, практически по
1 млн рублей в день! В нашем регионе

около 700 школ. Из них, по данным 
прокуратуры, необходимо отремон-
тировать 118, а у минобра есть феде-

ральные деньги только на 38 в 2024 
году. Правительство уже который год 
не может обеспечить разовыми вы-
платами категорию «детей войны». А 
их количество по сравнению с 2014 

годом (360 тыс.) сократилось до 131 тыс.
человек. Говорят, критерий ну-
ждаемости не позволяет, однако этот 

самый критерий не мешает бывшему 
губернатору Меркушкину и другим 
чиновникам получать вторую пен-
сию за счет жителей нашей области. 
Суммарно это несколько миллионов 

рублей! 480 млн рублей планируют 
отдать на мусорную реформу, а ро-
дители юных спортсменов вынужде-
ны за свой счет покупать путевки на 
спортивные сборы в летние лагеря. 
Разве это можно назвать социально 
ориентированным бюджетом?!
С учетом вышеизложенного фрак-

ция КПРФ в Самарской Губернской 
Думе этот бюджет поддерживать не 
станет!»
Жесткая позиция депутатов фрак-

ции КПРФ по бюджету вызвала вол-
ну критики и негодования со стороны 
представителей «Единой России», а 
также других парламентских партий. 
Все они не преминули выступить сра-
зу после лидера областных комму-
нистов Алексея Лескина и высказать 
свое недовольство принципиальной 
позицией КПРФ, а также, конечно, 
поддержать проект бюджета.
В итоге во втором, окончательном 

чтении проект бюджета не поддер-
жали только депутаты-коммунисты, а 
остальные присутствовавшие 30 де-
путатов проголосовали «за».
По итогам заседания стало окон-

чательно ясно, что в Самарской об-
ласти сложилась двухпартийная си-
стема. Это КПРФ, которая реально 
борется за права простых людей, и 
все остальные партии, которые пред-
ставляют интересы крупного капита-
ла.
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28 ноября Следственный комитет РФ по Са-
марской области и областная прокуратура 
сообщили о возбуждении уголовного дела в 
Новокуйбышевске по факту превышения долж-
ностных полномочий при реконструкции парка 
«Дубки». Федеральному и региональному бюдже-
там был нанесен ущерб в размере 8 млн р. Под 
подозрение попала заместитель руководителя 
департамента капитального строительства 
и архитектуры администрации г. о. Новокуй-
бышевск Наталья Кузнецова. Важно отме-
тить, что следственные действия начались 
по материалам, поступившим из прокуратуры, 
куда ранее с просьбой о проведении проверки об-
ратился депутат Самарской Губернской Думы, 
фракции КПРФ Михаил Абдалкин.

28 ноября на 33-м очередном заседании Самарской Губернской Думы депутаты приняли во втором, окончательном чтении 
бюджет региона на 2024 год. Фракция КПРФ – единственная, кто не поддержал проект финансового документа.
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РЕКОНСТРУКЦИЯ ПАРКА «ДУБКИ»
ОБЕРНУЛАСЬ УГОЛОВНЫМ ДЕЛОМОБЕРНУЛАСЬ УГОЛОВНЫМ ДЕЛОМ
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Вот это, я понимаю, звериный, неприкрытый, бесчеловеч-
ный капитализм. Нет денег – не ешь, не лечись, не пользуй-
ся транспортом, одним словом – не живи. Привожу цитату 
из его высказываний на заседании думы: «Мы живем в ка-
питализме. Почему не поднимаем стоимость на транспорт, 
чего мы боимся? Не нравится, денег нет – не езди, ходи пеш-
ком. Понимаю, что я сейчас непопулярные вещи говорю, но 
по-другому экономика не работает при капитализме».
Самое интересное в этом то, что если вдруг граждане по-

следуют такому совету, то нет никаких сомнений: «жулики и 
воры» умудрятся ввести налог на пешую ходьбу. Поставят 
шлагбаумы, сделают ячейки для карточек, чтобы быстрень-
ко денежки взимать…
Сам же депутат Колесников ранее задекларировал 30 млн 

рублей дохода за год. Сейчас на федеральном уровне эту 
обязанность отменили. Но вот на видео зафиксировано не-
давнее прошлое депутата-«единоросса» – все ходы записа-
ны, имейте в виду. Что там думают граждане, смогут ли они 
со своими грошами позволить себе эти повышенные тари-
фы – его, что ли, это должно волновать? Он народу, что ли, 
по вашему мнению, служит?
К слову, Екатеринбург вносит очень весомый вклад в это 

поганое дело. Власти, которые там руководят, дадут фору 
любому другому региону, а конкуренция в этих вещах в Рос-
сии максимально острая. Вот несколько ярких примеров.
Заместитель главы Екатеринбурга на возмущение граж-

дан, что на улицах города пыль и грязь, заявил: просто не 
нужно ходить в белой обуви. А вот министр ЖКХ правитель-
ства Свердловской области на дискуссии о коммунальных 
тарифах вообще очень сильно возмущался, что граждане, 
оказывается, очень мало платят за коммуналку, в частности 
за воду, в сравнении с тем, сколько эта вода стоит в магази-
не (???). Основываясь на этой парадигме, он рекомендовал 
гражданам не ждать высокого качества коммунальных услуг, 
в частности качества воды.
И вот учитывая, что происходит в нашей стране, конеч-

но же, таких депутатов и чиновников давным-давно нужно 
посадить на минимальный размер оплаты труда. И посмо-
треть, хватит ли им денег на общественный транспорт, как 
они тогда будут относиться к оплате услуг ЖКХ… и к этим 
разговорам сверху, что мы тут все «дураки», одни они Д’Ар-

таньяны. В этом случае про-
фессиональная деформация, 
на мой взгляд, моментально 
иссякнет.
В целом этим горе-депу-

татам и чинушам хочется 
напомнить 7-ю статью Кон-
ституции, которая содержит 
следующую формулировку:

«Российская Федерация 
– социальное государство, политика которого направлена 
на создание условий, обеспечивающих достойную жизнь и 
свободное развитие человека». Достойные условия власть 
должна создавать, а не говорить: «Нет денег – не ездите, 
ходите пешком, опаздывайте на работу, в больницы, в уни-
верситеты» и т. д.

Учитывая, что власть вытворяет каждый день, проблем от-
сутствия рабочих рук, нехватки кадров и другого будет еще 
больше. Не за горами день, когда вообще работать будет 
некому. А кому охота трудиться, чтобы оплачивать посто-
янно растущие цены на проезд в автобусах, троллейбусах 
и трамваях? И считать последние крохи, отдавая деньги за 
ЖКУ, которые лучше для нас не станут, это точно?

Каждый сознательный человек понимает, что это все, 
конечно, правильно, но всегда задается вопросом: «А де-
лать-то что?» Одной лишь сменой фамилии здесь не отде-
лаешься – нужно менять коренным и качественным образом 
ситуацию в нашей стране. А это означает, что нужно создать 
условия, чтобы те, кто придет во власть, не превратились в 
таких же «жуликов и воров», бездушных депутатов и чинов-
ников. Поэтому в первую очередь нужно лишить их любых 
привилегий: зарплаты должны быть на уровне среднеста-
тистической зарплаты по стране, никаких дополнительных 
выплат, никаких повышенных премий или отдельных меди-
цинских учреждений, где все нормально со специалистами, 
с оборудованием и лекарства все есть. Они самые обычные 
граждане. Это надо и им, и нам зарубить на носу.
И тогда во властные структуры не будут стремиться карье-

ристы, которые хотят просто комфортно себя чувствовать. А 
как там будут жить люди, им абсолютно наплевать. Но если 
вдруг на этом пути кто-то все равно заблудится и забудет, 
кому он служит, у общества должна быть возможность в 
любой момент без какой-либо бюрократии лишить их всех 
полномочий, отозвать их мандаты. И этот дамоклов меч над 
каждым из представителей власти и чиновников должен ви-
сеть постоянно.
Тогда они будут каждый раз напоминать себе: «Слушай, 

если такое скажу, меня завтра просто выгонят коленом под 
зад с позором. И что я тогда будут делать, как я буду дальше 
жить?..»
Помимо этого должна быть гласность. Надо дать СМИ воз-

можность выполнять свою миссию: доносить до общества 
эту информацию, чтобы граждане объединялись и выноси-
ли свой вердикт – достоин этот человек и дальше находить-
ся во власти или ему давным-давно пора в отставку уходить.
Правоохранительная система как часть власти, которая 

формируется с учетом позиции граждан, тоже будет иметь 
свободу, независимость и желание действительно бороться 
за соблюдение законодательства. Она первая постучится 
вот к этому господину Колесникову из «Единой России» и 
скажет: «Слушайте, а вы в курсе, что нарушаете Конститу-
цию, вы в курсе, какая за это статья?»
И вот тогда никакой папа, никакой дядя, никакие родствен-

ники, никакие деньги его уже не спасут, потому что в этом 
есть суть неотвратимости наказания под контролем обще-
ства.

Николай БОНДАРЕНКО,
секретарь Саратовского

обкома КПРФ
1kommunist.ru
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Помните все эти известные высказывания власти: «Нет денег – нужно 
меньше питаться», «Нет средств на лекарства – лечись корой дуба»?.. 
Так вот, депутат Екатеринбургской городской думы от партии «Еди-
ная Россия» А. Колесников решил пойти дальше и пришел к гениальному 
выводу: нет средств оплачивать новые тарифы для общественного 
транспорта – ходи пешком!

ОБЩИЕ УСИЛИЯ КОММУНИСТОВ И ИХ СОЮЗНИКОВ ДАЛИ РЕЗУЛЬТАТ: БЮСТ П. Н. ВРАНГЕЛЯ, 
САМОВОЛЬНО УСТАНОВЛЕННЫЙ В РОСТОВЕ-НА-ДОНУ, БЫЛ ДЕМОНТИРОВАН

Щ Д

Кстати, не правы коммунисты, 
пишущие на волне общей ра-
дости, что установившие бюст 
Врангеля якобы не подумали о 
том, какую реакцию это вызовет 
в обществе. Полагаем, что очень 
хорошо подумали: увековечение 
памяти белогвардейского вожака 
состоялось в годовщину Великой 
Октябрьской социалистической 
революции. По нашему мнению, 
это была сознательная провока-
ция, нацеленная на разжигание 
вражды в российском обществе в 
трудное для страны время.
Эти выводы подтверждает то, 

что творилось в комментариях 
в сообществе «Правды» в соци-
альной сети «ВКонтакте». Наша 
газета не упускала тему борьбы 
против установки бюста Врангеля, 
начиная с номера, вышедшего 10 
ноября. И на каждую публикацию 
совершался набег современных 
сторонников белых. Самым мяг-
ким из написанного ими были 
выражение радости от того, как 
«корежит краснопузых», призывы 
«закопать» Ленина и высказыва-
ние надежд, что «коммуняк пере-
сажают». Видимо, именно так эти 
господа представляют себе еди-
нение.
Зададим простой вопрос: кто 

из лидеров или просто заметных 
фигур в КПРФ хоть раз позволял 
себе подобное в отношении по-
литических оппонентов: открыто 
оскорблял, призывал к распра-
вам?
Однако в отношении КПРФ такое 

допускают не только анонимные 
комментаторы, но и публичные 
личности. Цитируем: «Коммуни-
сты, которые сражаются с памят-
ником Врангелю, это и правда 
смешно. Уже хотя бы потому, что 
большевики создали Украину... 
Врангель, при всех вопросах к 
нему, сражался за «единую и не-
делимую Россию»… Нынешние 
красные инфоцыгане, торговцы 
советской идеей, сами особенно 
не верят в то, что писал Ленин или 
Сталин. Как и возрождение СССР 
для них смерти подобно. Инфоцы-
гане просто спекулируют на чув-
ствах людей постарше и играют 
ощущением справедливости».
Это написал в своем теле-

грам-канале не заурядный интер-
нет-тролль, а зампред Мосгор-
думы и сотрудник ВГТРК Андрей 
Медведев. Кто как, а мы считаем 
данную запись оскорбительной, 
провоцирующей рознь, да и к тому 
же безграмотной.
Врангель «сражался за «единую 

и неделимую Россию»... Как мог 
кто-то из вождей белых за нее 
сражаться, если белое движение 
было чудовищем Франкенштей-
на в политике, сшитым из совер-
шенно разнородных частей? Его и 
белым-то называть можно только 
условно. Этот термин пришел из 
Великой французской революции, 
где монархисты выступали под бе-
лым флагом династии Бурбонов. 
Но скажите, Колчак, что ли, был 
монархистом? Он себя объявил 
верховным правителем России – 

зачем ему монарх? Или Врангель, 
который возглавил Русский совет 
– правительство в изгнании без 
единого члена царского семей-
ства? Не смешите...
Лидеры белого движения не 

выносили друг друга на дух, а 
некоторые даже не общались 
между собой. Их политические 
программы мало того, что были 
путаными, они еще и противоре-
чили одна другой. Какая уж тут 
«единая и неделимая»? Если бы 
вдруг с иностранной помощью им 
удалось покорить восставший на-
род, то они вцепились бы в глотки 
друг другу, а за спиной каждого из 
них стоял бы свой иностранный 
куратор. Это схема, отработанная 
Западом в колониальных войнах: 
пока туземцы воюют, метрополия 
спокойно грабит их страну.
Но Медведев – вообще тот еще 

знаток истории. Если Украину 
«выдумали» большевики, то поче-
му 18 января 2024 года мы будем 
праздновать 370 лет Переяслав-
ской рады? На ней кто с кем вос-
соединился?
Важнейший вывод из эпопеи с 

Врангелем в том, что мы не позво-
лили надругаться над историче-
ской памятью. И этот успех нужно 
закрепить. На территории России 
не место монументам нацистско-
му пособнику П. Н. Краснову, бе-
лочехам и прочим врагам и преда-
телям.

Михаил КОСТРИКОВ
vk.com/pravda_gazeta

Вопрос возвращения в Россий-
скую Федерацию соотечественни-
ков, проживающих за рубежом, в 
настоящее время является одним 
из наиболее актуальных. Недру-
жественные действия европейских 
и иных стран постоянно не только 
ущемляют права русскоязычных 
граждан, но и создают порой непре-
одолимые барьеры при реализа-
ции такими лицами права на свобо-
ду передвижения.
В ноябре президент подписал 

указ, который фактически ввел ин-
ститут возвращения соотечествен-
ников – репатриации.

 В случае принятия за-
конопроекта репатрианты 
смогут принять участие в 
государственной програм-
ме по оказанию содействия 
добровольному переселе-
нию в Российскую Феде-
рации соотечественников, 
проживающих за рубежом, 
без согласования с органа-
ми исполнительной власти 
субъектов Российской Фе-
дерации, что существенно 
упрощает процедуру пере-
селения, поскольку от таких 
лиц не будет требоваться 
подтверждение соответствия 
критериям, установленным 
субъектами Российской Фе-
дерации.

 Вместе с тем концепция 
репатриации соотечествен-
ников из числа иностран-
ных граждан может стать 
более органичной и востре-
бованной, если репатриан-
ты смогут получать вид на 
жительство в Российской 
Федерации в упрощенном 
порядке, без необходимо-
сти получения разрешения 
на временное проживание 
и при наличии возможности 

подачи заявления о выдаче тако-
го документа еще в стране своего 
проживания. 
Это позволит существенно сокра-

тить сроки переселения, создать 
комфортные условия проживания в 
Российской Федерации, предусма-
тривающие максимально возмож-
ный набор прав наравне с граж-
данами Российской Федерации, 
необходимый для успешной инте-
грации в российское общество.

kprf.ru

ЛЕОНИД КАЛАШНИКОВ ПРЕДЛОЖИЛ 
ИЗМЕНИТЬ ПОРЯДОК МИГРАЦИИИЗМЕНИТЬ ПОРЯДОК МИГРАЦИИ

Мы все вправе гордиться этой победой: и те, кто выходил в одиночные пикеты в самых разных городах 
России, и те, кто держал эту тему в информационном поле в течение более чем трех недель. Достиг-
нутый успех вполне сравним с ликвидацией памятной доски Карлу Маннергейму в Санкт-Петербурге, 
установка которой носила такой же подчеркнуто оскорбительный и провокационный характер.

Леонид Калашников внес в Государ-
ственную Думу законопроект «О 
внесении изменений в статью 25 
Федерального закона «О порядке 
выезда из Российской Федерации и 
въезда в Российскую Федерацию» 
и Федеральный закон «О правовом 
положении иностранных граждан в 
Российской Федерации».



В Самарском областном 
суде состоялось первое су-
дебное заседание по адми-
нистративному иску СРОО 
«Центр общественного кон-
троля» к министерству энер-
гетики и ЖКХ Самарской 
области. Общественная ор-
ганизация требует признать 
недействующим Приказ об-
ластного минэнерго и ЖКХ от 
19 декабря 2016 г. № 804 «Об 
утверждении нормативов 
накопления твердых комму-
нальных отходов на терри-
тории Самарской области». 
Поводом для обращения в 
суд для защиты законных 
прав и интересов неопре-
деленного круга лиц послу-
жили многочисленные обра-
щения и запросы граждан и 
организаций по вопросу пра-
вомерности установления 
нормативов накопления ТКО 

на территории Самарской 
области. Административный 
истец убежден, что норма-
тивы накопления твердых 
коммунальных отходов на 
территории Самарской об-
ласти завышены и приняты 
с нарушениями Постановле-
ния Правительства РФ № 269
от 4 апреля 2016 г. «Об 
определении нормативов 
накопления твердых комму-
нальных отходов», что также 
подтверждается сложившей-
ся правоприменительной 
практикой.
Председателем СРОО 

«Центр общественного кон-
троля» является замести-
тель председателя Совета 
депутатов Октябрьского вну-
тригородского района г. о. Са-
мара член КПРФ Дмитрий 
Асеев. Представителями ор-
ганизации в суде выступают 

юрисконсульт Самарского 
обкома КПРФ, помощник 
депутата Государственной 
Думы РФ Матвеева М. Н. Ев-
гений Яндуков и юрист Ека-
терина Курганова.
На минувшем судебном за-

седании состоялось собесе-
дование лиц, участвующих в 
деле, в том числе с участием 
представителя прокуратуры 
Самарской области. В рам-
ках беседы представители 
областного минэнерго и ЖКХ 
заявили, что министерство 
является ненадлежащим от-
ветчиком по делу, и ходатай-
ствовали о привлечении в 
качестве соответчика Депар-
тамента ценового и тарифно-
го регулирования Самарской 
области, а также в качестве 
третьего лица – региональ-
ного оператора Самарской 
области по обращению с 
твердыми коммунальными 
отходами ООО «ЭкоСтрой-
Ресурс». Следующее засе-
дание по делу назначено на 
14 декабря.
Следует отметить, что 

СРОО «Центр обществен-
ного контроля» было за-
регистрировано в августе 
текущего года. У истоков 
его создания стоят депутат 
Госдумы РФ, фракции КПРФ 
Михаил Матвеев, депутат 
Самарской губернской думы, 
фракции КПРФ Максим Фе-
доров и заместитель пред-
седателя Октябрьского рай-
совета коммунист Дмитрий 
Асеев. В сентябре депутаты 

от КПРФ провели пресс-кон-
ференцию на тему «Сможет 
ли вновь созданный Центр 
общественного контроля 
ЖКХ и экологии добиться 
отмены тарифов на вывоз 
мусора?». Одна из первых 
задач, которые ставит перед 
собой созданная коммуни-
стами новая общественная 
структура, – отмена в Са-
марской области тарифов на 
вывоз мусора, которые мно-
гие считают завышенными, 

наведение порядка в «му-
сорной реформе», борьба с 
загрязнением окружающей 
среды. Также СРОО «Центр 
общественного контроля» 
призван разрешить вопро-
сы экологии и ЖКХ, свалок, 
состояния жилого фонда и 
многие другие наиболее ча-
сто упоминающиеся жителя-
ми проблемы.

Андрей НИКИТИН
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АКТУАЛЬНО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

30 ноября в Самарском областном суде стартовало разбира-
тельство, в котором оспариваются нормативы накопления 
твердых коммунальных отходов (ТКО), установленные мини-
стерством энергетики и ЖКХ Самарской области. Интересы 
граждан отстаивает Самарская региональная обществен-
ная организация «Центр общественного контроля в сфере 
экологии, ЖКХ и социального благополучия жителей» (СРОО 
«Центр общественного контроля»), во главе которой стоит 
заместитель председателя Совета депутатов Октябрьского 
внутригородского района г. о. Самара член КПРФ Дмитрий Асе-
ев. Активное содействие ему оказывают товарищи по партии. 

ДОЛОЙ МУСОРНЫЙ ПОБОР!
КОММУНИСТЫ ОСПАРИВАЮТ ЗАВЫШЕННЫЕ 
НОРМАТИВЫ И ТАРИФЫ ПО ОБРАЩЕНИЮ С ТКО

и региональному бюджетам был причинен
ущерб на общую сумм более 8 млн р.», 
– сообщил Следственный комитет РФ. 
В настоящее время по уголовному делу 
проводится комплекс следственных
мероприятий, направленных на
установление всех обстоятельств про-
изошедшего. Ход и результаты рассле-
дования уголовного дела находятся на 
контроле органов прокуратуры.
Необходимо напомнить, что 3 сентя-

бря, в День города Новокуйбышевска, 
состоялось помпезное открытие парка 
«Дубки». Причем на тот момент работы 
на объекте еще не были сданы. Жители 
города были шокированы: уютное ме-
сто отдыха было обезображено. Многие 
ценные деревья и кустарники после ре-
конструкции исчезли. Им на смену при-
шла плитка. Вместо пышной клумбы с 
розами появился арт-объект – никчем-

ный пластиковый шар под названием 
«Цветок». Вместо скамеек в парке по-
явились лавочки с очень тонкими сидень-
ями, которые прогибаются под весом 
человека посередине. После открытия 
в социальных сетях появилось огром-
ное количество гневных комментари-
ев. На фоне разразившегося скандала 
глава города Сергей Марков подал в 
отставку.

3 октября депутат Самарской Гу-
бернской Думы, фракции КПРФ, Пер-
вый секретарь Новокуйбышевского гор-
кома КПРФ Михаил Абдалкин направил 
прокурору Самарской области Сергею 
Берижицкому обращение с просьбой 
провести проверку расходов бюджет-
ных средств при реализации проек-
та благоустройства «Парк «Дубки» 
– источник энергии». У депутата воз-
никли сомнения в отношении сметных 
затрат, предусмотренных муниципаль-
ным контрактом. Михаил Абдалкин в 
своем депутатском обращении указал, 
что сметная стоимость арт-объекта 
«Цветок» составила 2 млн 300 тыс. р. 
Однако на сайте поставщика decois.ru 
указанный объект выставлен по цене
1 млн 126 тыс. р.
У коммуниста также возникли вопросы 

и по другим затратам на арт-объекты. В 
частности, также привлекла внимание 
сметная стоимость арт-объекта «Ку-
польная сцена», которая составила бо-
лее 4 млн р. При этом депутат в своем 
письме в прокуратуру отметил тот факт, 
что в смете по данным объектам строки 

«оплата труда» и «перевозка» не были 
заполнены. Михаил Абдалкин подчерк-
нул: «Исходя из документов, невоз-
можно определить точную сумму затрат 
на установку, транспортировку арт-объ-
екта и т. д.». На основании вышеизло-
женного депутат попросил провести 
проверку использования выделенных 
из федерального, областного и местно-
го бюджетов финансовых средств при 
реализации проекта «Парк «Дубки» – 
источник энергии». Также он попросил 
проверить сметную стоимость установ-
ленных объектов, в том числе стои-
мость арт-объектов «Цветок» и «Куполь-
ная сцена», а также проверить качество 
выполненных работ. 

3 ноября Михаил Абдалкин был про-
информирован о первых мерах проку-
рорского реагирования. Заместитель 
прокурора Самарской области Евгений 
Бендовский доложил о том, что по ре-
зультатам проверки законодательства 
о закупках товаров, работ и услуг были 
выявлены признаки картельного сгово-
ра. Материалы проверки были направ-
лены в УФАС Самарской области.
Однако, как теперь стало известно, 

прокуратурой были выявлены и более 
тяжкие правонарушения. Материалы 
проверки прокуратура направила в 
следственные органы для решения во-
проса об уголовном преследовании. По 
результатам их рассмотрения было воз-
буждено уголовное дело о превышении 
должностных полномочий. 

Кирилл ЛАВРОВ

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

Михаил АБДАЛКИН,
депутат Самарской Губернской Думы, 

фракции КПРФ,
член Комитета по строительству, 

транспорту и автомобильным дорогам,
Первый секретарь

Новокуйбышевского горкома КПРФ:

– Уголовное дело, которое было 
возбуждено, меня не удивило. Нево-
оруженным глазом в парке были вид-
ны нарушения и недоделки. Однако 
я предлагаю дождаться завершения 
расследования и не вешать ни на 
кого обвинения и ярлыки. Если чело-
век не виноват – это подтвердится во 
время следствия. Если виновность 
докажут, я считаю, никакого снисхож-
дения не должно быть. Закон есть 
закон.

ВСКРЫЛАСЬ 
УГОЛОВЩИНА
РЕКОНСТРУКЦИЯ ПАРКА
«ДУБКИ» ОБЕРНУЛАСЬ 
У ОЛО Д ЛОУГОЛОВНЫМ ДЕЛОМ



В прошедшие выходные коммунисты Сызрани, 
представители движения «Левый фронт» и ак-
тивные граждане провели одиночные пикеты 
возле администрации города. Таким образом 
сызранцы выразили свое отношение к положе-
нию дел в жилищно-коммунальном хозяйстве 
города. Люди протестовали против проблем с 
расчисткой дорог и общественным транспор-
том, а также против отсутствия контроля со 
стороны местных властей за управляющими 
компаниями.
Первый секретарь Сызранского ГК КПРФ Алек-
сандр Чернов:
«За последний месяц в Сызрани произошло не-
мало негативных событий, вызвавших народ-
ное недовольство, что и сподвигло горожан, в 
том числе меня, на одиночные пикеты. Радост-
но видеть, что жители нашего города активно 
борются за свои права. Люди ищут новые спо-
собы достучаться до местных органов власти, 
в том числе используя уличные протесты».

Сызранский ГК КПРФ

– Уважаемые товарищи и друзья!

Мы открываем наше общероссийское 
собрание партийного актива с участием 
всех союзников по левопатриотическому 
блоку. Я вас приветствую от имени Пре-
зидиума Центрального Комитета и бла-
годарю, что вы так дружно собрались не 
только на просторах нашей страны, но и 
на просторах наших союзников и друзей.

14 ноября в газете «Правда» было
опубликовано обращение Центрального 
Комитета ко всем патриотам страны «В 
будущее – с Лениным!». Великолепный 
материал с поэмой Маяковского был опуб-
ликован и в «Советской России». У нас 
с вами вышел в свет исторический доку-
мент «СССР о себе». Здесь собрано все, 
начиная от первых декретов Советской 
власти до великой ленинско-сталинской 
модернизации, нашей победы в Великой 
Отечественной войне и в космосе, что де-
монстрирует выдающееся торжество ле-
нинских идей.
Но мы с вами собрались в очень слож-

ное, противоречивое и ответственное 
время. Это время, когда Русскому миру 
англосаксами и натовцами объявлена
война на уничтожение. Они собрали третью
Антанту, почти 50 государств, и решили 
искоренить все, что связано с нашей ве-
ликой историей и нашей державой.
Сегодня я особо хочу подчеркнуть, что 

на данный момент имеется два выбора: 
или социализация жизни на планете, или 
дальнейшая агрессия, диктат и фашиза-
ция, что неизбежно приведет к самому 
губительному конфликту и уничтожению 
всего живого. Но мы все сделаем, чтобы 
на планете был мир и восторжествова-
ли гениальные идеи и практика ленин-
ско-сталинской модернизации, которую 
подтверждают и поддерживают наши дру-
зья в Китае.
Мой заместитель Новиков сейчас уча-

ствует в форуме мирового социализма. 
Китайцы проводят его уже в тринадцатый 
раз. Он проходит в Пекине. И мы там из-
ложили свою позицию. Сегодня наша де-
легация представляет идеи, заложенные 
в обращении «В будущее – с Лениным!», 
на просторах огромного Китая, который 
уверенно продолжает модернизацию с ки-
тайской спецификой, превратившись в ве-
дущую державу и нашего стратегического 
партнера.
В свое время, когда я был студентом Ор-

ловского университета, мне преподавал 
историю ректор Михалев. Это был талант-
ливый ученый и настоящий большевик. И 
когда меня избрали вторым секретарем 
Орловского горкома, он пригласил меня и 
сказал: запомните, Геннадий Андреевич, 
вы мой воспитанник, но если вы не разбе-

ретесь в двух главных вопросах, в боль-
шой политике делать нечего. Это вопрос о 
сути ленинско-сталинской модернизации 
и Русский вопрос.
Сегодня мы это ощущаем втройне. По-

чему? Потому что несколько дней назад 
состоялся 25-й Всемирный Русский на-
родный собор. Он проходил в Кремлев-
ском дворце. В нем участвовало шесть 
тысяч человек. От начала и до конца 
участвовал президент, который выступил 
с программной речью. В ней Владимир 
Владимирович впервые заявил, что мы 
ведем национально-освободительную 
борьбу, и это абсолютно точно отражает 

происходящее. А святейший патриарх 
Кирилл заявил, что надо сохранять и
умножать нашу духовность и что неконтро-
лируемая иммиграция угрожает нашим 
основным устоям и канонам. И мы с вами 
должны все сделать для того, чтобы не 
только уберечь Русский мир, но и доказать
всем «реформаторам», что самой вели-
кой, самой успешной, самой космической, 
самой победной наша держава была в 
форме СССР.
Я возвращаюсь к той идее, которую вы-

сказал мой учитель, ректор Орловского 
университета. Я его спросил: а почему 
ленинско-сталинская модернизация? Он 
сказал, что Российскую империю царизм 
спалил в Первой мировой войне, куда 
ей вообще незачем было лезть. И лишь 
только благодаря идеям Ленина, его ге-
нию, таланту, а также благодаря партии 
большевиков мы сумели возродить нашу 

страну, отбившись от Антанты.
«Вдумайся, в стране, куда он приехал, 

по сути дела, не было армии. И Ленин со-
брал могучую Красную Армию. 86 тысяч 
царских офицеров пришли сражаться за 
единую, неделимую, но Советскую рес-
публику.
Вдумайся, каким талантом надо было 

обладать для того, чтобы заставить в 
течение пяти лет провести уникальную 
модернизацию политической власти. От 
военного коммунизма, продразверстки, 
продналога – до НЭПа и плана ГОЭЛРО, 
который осветил всю страну».
И мы сегодня, продолжая эти тради-

ции на наших народных предприятиях, 
показываем: там, где в основе всего со-
циализм, коллективный труд и забота о 
каждом человеке, удается достигать вы-
дающихся результатов. Поэтому давайте 
поблагодарим наших руководителей на-
родных предприятий Грудинина, Казан-
кова, Сумарокова, Богачева (царствие 
ему небесное). Они по итогам даже этого 
сложного и трудного года стали лучшими 
в нашей стране. Давайте им поаплодиру-
ем. Это лучшие коллективы и пример для 
всех нас.
Что касается Русского мира, то еще раз 

хочу напомнить, что он собрал 190 наро-
дов и народностей. Не порушив ни одного 
языка, веры, культуры, традиций. И имен-
но на него сегодня обрушились нацисты 
и бандеровцы, англосаксы и натовцы. 
Памятники самым выдающимся людям 
нашей державы сносят на ридной Украи-

не, против которой, еще раз хочу под-
черкнуть, мы не ведем войну. Мы ведем 
войну за спасение Украины, ее народа от 
этого нашествия разрушителей, которые, 
по сути дела, пытаются ликвидировать 
украинское государство, разгоняя его на-
селение и бросая на фронт против своих 
же братьев и друзей.
Мы все сделаем для того, чтобы поддер-

жать наших товарищей. Уже в очередной 
понедельник мы отправляем 119-й гума-
нитарный конвой. И я благодарю Кашина 
и Штаб протестных действий, которые все 
делают для этого. Мы уже отправили 20 
тысяч тонн различных грузов, приняли в 
Подмосковье 16 тысяч детей. И эта ра-
бота дает свои результаты. Дети, пробыв 
две недели в нашем военно-спортивном 
лагере, ознакомившись с Красной площа-
дью, Храмом Христа Спасителя, музеем 
Великой Отечественной войны, школой 
мастеров, ВДНХ, превращаются в на-
стоящих патриотов и граждан. Это работа 
исключительной значимости, и я просил 
бы ее продолжить наших товарищей, ру-
ководителей Ленинского Комсомола и мо-
лодежного движения – Афонина, Исакова 
и Марию Дробот.
Сегодня особая ситуация связана и с 

тем, что наступила своего рода стратеги-
ческая пауза. В условиях войны мы имеем 
возможность освободить ридну Украину 
от этого нашествия. Мы уже подготовили 
соответствующие резервы. Наши руково-
дители, в том числе и губернаторы, де-
лают все для оказания помощи ребятам, 
которые добровольно пошли защищать 
Русский мир и бороться с нацизмом, бан-
деровщиной и фашизмом.
Губернатор моей родной Орловской об-

ласти Клычков уже десяток раз выезжал 
на фронт. Каждые два дня он отправляет 
туда соответствующий конвой. Там побы-
вал и прекрасно отработал наш губерна-
тор Ульяновской области Русских, кото-
рый помогает восстанавливать почти пять 
десятков объектов в многострадальной 
Новороссии. Побывал там и глава Хака-
сии Коновалов, который все делает для 
того, чтобы окрепли наши связи. Кстати, 
мы можем его поздравить: вчера был при-
нят бюджет республики, его социальная 
программа и те обещания, которые он 
давал в ходе выборной кампании, были 
единодушно поддержаны.
Мэр Новосибирска Локоть укрепляет свя-

зи не только с Белоруссией, хотя на этом 
направлении у него огромные успехи. Но 
он также делает все для того, чтобы по-
мочь ребятам, сражающимся на фронте. 
И эта наша принципиальная линия обяза-
тельно обернется новыми победами.
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2 декабря в режиме онлайн-конференции состоялось Всерос-
сийское партийное собрание «В будущее – с Лениным!». В его 
работе приняли участие самарские коммунисты и комсомоль-
цы во главе с Первым секретарем Самарского ОК КПРФ Алек-
сеем Лескиным.

КПРФ

АКЦИЯ

«МЫ БОРЕМСЯ ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ, СИЛЬНУЮ, 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ РОДИНУ»

СОСТОЯЛОСЬ ВСЕРОССИЙСКОЕ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ «В БУДУЩЕЕ – С ЛЕНИНЫМ!»

СО ВСТУПИТЕЛЬНЫМ СЛОВОМ К 
УЧАСТНИКАМ ФОРУМА ОБРАТИЛСЯ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЦК КПРФ, ЛИДЕР НА-
РОДНО-ПАТРИОТИЧЕСКИХ СИЛ РОССИИ 
Г. А. ЗЮГАНОВ:

КОММУНИСТЫ И ЖИТЕЛИ СЫЗРАНИ ВЫШЛИ НА ПРОТЕСТЫ

Продолжение читайте на сайте samkprf.ru



Пионеры села Богатое поздра-
вили женщин с Днем матери. 
Ребята еще раз сказали спа-
сибо мамам за их ежедневный 
труд, заботу и любовь. Также 
в честь праздника в районной 
библиотеке активисты про-
вели конкурс «Лучший чтец», 
где ребята получили в награду 
сладкие призы.

vk.com/samkprf

Участниками смены стали ребята и 
девчата из Донецкой и Луганской рес-
публик. В работе образовательного 
центра принял участие самарский 
комсомолец, член КРК Самарского 
ГК ЛКСМ РФ Евгений Кошкин.
Центр «Юный патриот» представ-

ляет собой уникальное сочетание 
образовательных программ, спор-
тивных занятий и развлекательных 
мероприятий, нацеленных на воспи-
тание молодежи в духе патриотизма 
и любви к своей Родине.

«Программа смены включала в 
себя разнообразные мероприятия, 
начиная от мастер-классов по исто-
рии и культуре России, заканчивая 
военно-патриотическими играми и 

командными соревнованиями. Ре-
бята не только получили знания о 
богатстве истории нашей страны, 
но и научились ценить её традиции 
и достижения. Подобные смены не 
только способствуют физическому и 
умственному развитию, но и являют-
ся важным элементом в формирова-
нии гражданственности. «Юный па-
триот» не только побуждает изучать 
историю и гордиться своей страной, 
но призывает молодежь быть ответ-
ственной за её будущее. Опыт рабо-
ты в Центре мы будем применять в 
деятельности пионерской органи-
зации Самары и Ленинского комсо-
мола. Выражаю огромную благодар-
ность лидеру КПРФ Г. А. Зюганову за 
огромный вклад в работу Центра и 
всему педагогическому составу», – 
сказал Евгений Кошкин.

vk.com/samkprf

«Вчера был прекрасный семей-
ный праздник – День матери. В 
честь этого наши женщины собра-
лись в Сызранском горкоме КПРФ. 
Мои хорошие мамы, я искренне 
поздравляю вас с праздником. Вы 

всё делаете правильно, и вы за-
мечательные. Желаю, чтобы в ва-
шей семье все было хорошо и все 
трудности вы преодолевали с лег-
костью!» – сказала руководитель 
Сызранского местного отделения 
ВЖС «Надежда России» Лилия 
Чернова.

vk.com/samkprf
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СЫЗРАНСКОМ
ГОРКОМЕ КПРФ

ЛКСМ РФ ДАТА

С 14 по 26 ноября 2023 года в оздоровительном комплексе «Снегири», рас-
положенном в живописном подмосковном месте, прошла очередная смена 
детского военно-спортивного центра «Юный патриот».

Слова сердечной благодарности, признательности за чуткое и внимательное отношение к пас-
сажирам графика № 18 выражают экипажу автобуса 47 маршрута, а именно водителю машины 
№ 490 Дишину Дмитрию Ивановичу и кондуктору с многолетним заслуженным стажем безупреч-
ной работы Махалиной Наталье Владимировне, многочисленные заводчане АО «РКЦ «Прогресс», 
АО «Гидроавтоматика», ОДК «Кузнецов», которые ежедневно добираются к местам работы в 
утренние часы без задержек, по графику, в чистом, теплом автобусе со всегда приветливыми 
лицами экипажа. Дмитрий Иванович пунктуален в прибытии на каждую остановку по маршруту 
«Юнгородок – Хлебная площадь», ежедневно люди по утрам с надеждой и теплотой ожидают 
свою «вахту» и с заботой внимательного и душевного кондуктора дружно, часто в тесноте, да 
не в обиде, добираются до конечного пункта назначения «Юнгородок». Пассажирам очень важно 
услышать вслед напутствие от экипажа: «Всем хорошего дня, трудовых успехов, вас всех ждем 
снова на следующее рабочее утро» в четко выдержанное время прибытия без опозданий.

Наталья Клычкова

На прошедших выходных предста-
вители Сызранского местного 
отделения ВЖС «Надежда России» 
поздравили прекрасных женщин 
с Днем матери. Каждой вручили 
благодарственные письма от 
председателя комитета Государ-
ственной Думы по защите семьи, 
вопросам отцовства, материнства 
и детства Нины Останиной за пода-
ренную жизнь, любовь и воспитание.

ДАТА

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ



Но я хотел бы сейчас обратить 
внимание на то, что происходит все 
более тесное сращивание инвести-
ционных компаний «большой четвер-
ки» и американского государства. И 
особенно в этом преуспела компания 
BlackRock. Вот в 2020 году президен-
том США стал Джо Байден. И уже в 
начале 2021 года была сформиро-
вана новая команда в администра-
ции президента и правительстве. Мы 
там увидели ряд людей из компании 
BlackRock.
Наиболее важная фигура – Брайан 

Диз. Он назначен директором На-
ционального экономического сове-
та (National Economic Council, NEC). 
Брайан Диз имеет богатый опыт и гос-
службы, и работы в крупном бизнесе. 
Был старшим советником президента 
Обамы, заместителем директора и 
директором Административно-бюд-
жетного управления. А во время 
президентства Дональда Трампа 
трудился в BlackRock, возглавляя 
подразделение по устойчивому ин-
вестированию и занимаясь оценкой 
проектов на основе показателей ESG 
(экология, социальные аспекты, кор-
поративное управление).
А вот еще одна фигура – Уолли 

Адейемо. Он назначен заместителем 
министра финансов Джанет Йеллен. 
Выходец из Нигерии. Был президен-
том Фонда Обамы (с 2019 года), за-
местителем советника президента 
США по национальной безопасности 
в вопросах международной экономи-
ки, заместителем директора Нацио-
нального экономического совета. Ра-
нее работал помощником министра 
финансов по международным рын-
кам и развитию, а еще раньше был 
старшим советником BlackRock.
Можно также вспомнить Майкла 

Пайла. Он был назначен главным 
экономическим советником вице-пре-
зидента Камалы Харрис. Имеет опыт 
работы в госструктурах. Во времена 
Барака Обамы пять лет работал в 
администрации президента. Затем 
ушел в BlackRock, где занимал пост 
главного инвестиционного стратега.
Итак, мы видим, что ряд важных 

персон кочует между BlackRock и го-
сударственным аппаратом (на полит-
корректном языке Вашингтона это 
называется «ротация кадров»). Мож-
но назвать ряд персон, которые вче-
ра были в государственной власти, а 
на сегодняшний день трудятся в 
BlackRock. Наиболее важная фи-
гура из них – Томас Э. Донилон. 
Он работал в правительствах 
Картера, Клинтона, Обамы, в 
том числе в качестве главы 
аппарата Госдепартамента 
США. Одно время его назы-
вали кандидатом на пост 
директора ЦРУ. При Обаме 
с 2010 по 2013 год зани-
мал должность советника по нацио-
нальной безопасности, потом ушел в 
BlackRock. На протяжении десяти лет 
возглавляет BlackRock Investment 
Institute – главный аналитический 
центр финансового холдинга.
В последние годы также выстраи-

ваются тесные отношения между 
BlackRock и американским Центро-
банком – Федеральной резервной си-
стемой США. Особо следует отметить 
2020 год, когда американская эконо-
мика находилась в состоянии локдау-

на, спровоцированного так называе-
мой пандемией ковида. В марте 
указанного года денежные власти 
США (ФРС и минфин) по согласо-
ванию с конгрессом и президен-
том объявили о программе по-
мощи на несколько триллионов 
долларов. ФРС США обещала 
напечатать в короткий срок 
около 4 трлн долл., а казна-
чейство США – предоставить 
бюджетную помощь на сум-
му 2,2 трлн долл. Из 4 трлн 
долл. денежной эмиссии 
Федерального резерва пред-
полагалось, что примерно половина 
будет предоставлена казначейству в 
виде займа, а другая половина будет 
направлена напрямую для кредитной 

поддержки наиболее пострадавших 
отраслей и компаний.
Традиционно ФРС США кредито-

вала американскую экономику по 
классической схеме, т. е. выдавая 
кредиты компаниям не напрямую, а 
через коммерческие банки. А в 2020 
году родилась новая схема поддерж-
ки американским Центробанком ком-
паний. Были созданы специальные 

компании, получившие название 
Special Purpose Vehicle – SPV. Учре-
дителем таких компаний выступило 
министерство финансов США, кото-
рое сформировало их уставный ка-
питал (на капитализацию SPV из каз-
ны было выделено 454 млрд долл.). 
Но самое интересное заключается в 
следующем: официальные денежные 
власти США приняли решение о том, 
что управление деятельностью SPV 
будет осуществлять инвестиционная 
компания BlackRock.

Итак, BlackRock получила доступ 
к управлению компаниями SPV, че-
рез которые прокачивались милли-
ардные и даже триллионные суммы 
денег, сходящих с печатного станка 
ФРС США. Я об этой истории пи-
сал подробно еще три года назад. В 
частности, в статье «Великая пере-
загрузка»: BlackRock – таинственный 
создатель нового миропорядка» я 
следующим образом охарактеризо-
вал назначение финансового холдин-
га в качестве управляющего деньгами 
ФРС: «Мало того, что на этих опера-
циях BlackRock заработает колос-
сальные деньги. Она фактически бу-
дет управлять денежными потоками. 
А это означает, что компания не про-
стой посредник, она получает власть, 
становится частью денежных властей 
США. Денежный дуумвират (ФРС 
плюс казначейство) преобразуется в 

триумвират (ФРС плюс казначейство 
плюс BlackRock). Некоторые экспер-
ты вообще не исключают такого сце-
нария развития событий, при котором 
ФРС США превратится в технический 

придаток компании BlackRock: пер-
вая будет лишь эмитировать деньги, 
а вторая будет решать, кому и на ка-
ких условиях давать».
А вот что писала в 2020 году по это-

му поводу эксперт по международным 
финансам Эллен Браун в статье Meet 
BlackRock, the New Great Vampire 
Squid («Знакомьтесь с BlackRock, 
новым гигантским вампиром со щу-

пальцами»): «В то время, 
когда общественность была 
отвлечена протестами, бес-
порядками и блокировками, 

BlackRock неожиданно вышел 
из тени, чтобы стать «четвер-
той ветвью власти», управляю-
щей средствами контроля над 
бумажными деньгами Централь-
ного банка».
Выше я отметил, что BlackRock 

присутствует в экономиках других 
стран. «BlackRock – глобальный фи-
нансовый гигант с клиентами в 100 
странах и щупальцами в основных 
классах активов по всему миру», – 
отмечала Эллен Браун.
До недавнего времени финансовый 

холдинг присутствовал и в россий-
ской экономике. BlackRock учредил в 
России крупный биржевой фонд рос-
сийских ценных бумаг Russia ETF. Но 
после начала СВО на Украине и эко-
номических санкций Запада против 

России началась процедура закры-
тия указанного фонда (до конца ны-
нешнего года он должен полностью 
прекратить свое существование). По-
добные фонды BlackRock создал во 
многих других странах, и они функцио-
нируют.
Важнейшее направление инвести-

ционной деятельности BlackRock – 
выкуп государственных облигаций 
других стран. Очевидно, что денеж-
ные власти других стран вынуждены 
смотреть в рот руководителям фи-
нансового холдинга. Но это незримое 
влияние BlackRock. А есть и более 
зримое.
С некоторых пор BlackRock стал ак-

тивно вмешиваться в деятельность 
денежных властей и финансовых 
регуляторов других стран. В первую 
очередь в связи со стандартами ESG 
(environmental, social, governance) 
– это стандарты экологического, со-
циального и корпоративного управ-
ления. История появления этих 
стандартов достаточно мутная. Серь-
езные эксперты считают, что они
нужны финансовой элите мира («хо-
зяевам денег») для перераспределе-
ния в глобальных масштабах активов 

в свою пользу и для уста-
новления эффективного 
контроля над мировой эко-
номикой.
BlackRock стал играть ре-

шающую роль в продвижении 
ESG по миру. Финансовый хол-
динг заявил о том, что не будет 
приобретать активов или будет 
выходить из активов тех ком-
паний и организаций, которые 
не соблюдают стандарты ESG. 
С учетом этого BlackRock стал 

проводить консультации с финан-
совыми регуляторами других стран 
с тем, чтобы последние следили за 
соблюдением выполнения стандар-
тов ESG участниками национальных 
финансовых рынков. Фактически 
BlackRock стал подталкивать другие 
государства к тому, чтобы они прини-
мали соответствующие нормативные 
документы по ESG и контролировали 
их исполнение.
А вот последняя новость из Вели-

кобритании, которая свидетельству-
ет, что BlackRock планирует вмеши-
ваться в принятие государственных 
решений этого государства. Пред-
ставитель BlackRock в ближайшее 
время будет участвовать в подборе 
кандидата на должность заместите-
ля главы Банка Англии, отвечающего 
за денежно-кредитную политику. На 
этой должности два срока находился 
Бен Бродбент, но его срок истекает в 
июне следующего года.
Глава подразделения BlackRock по 

Европе, Ближнему Востоку и Африке 
Стивен Коэн вошел в состав комис-
сии из пяти человек, которая будет 
проводить собеседования и прини-
мать решения по кандидатурам. Ре-
шение по процедуре подбора заме-
стителя руководителя Банка Англии 
и составу комиссии было принято в 
казначействе Великобритании.
Ряд экспертов «политкорректно» 

прокомментировал, что решение 
британского казначейства по про-
цедуре подбора заместителя руко-
водителя Центробанка содержит в 
себе «конфликт интересов». Карстен 
Юнг, старший экономист Института 
исследований государственной поли-
тики, который раньше работал в Бан-
ке Англии, сказал, что соглашение 
казначейства создало «видимость 
конфликта интересов, учитывая, что 
банк несет ответственность за кон-
троль над финансовой системой и 
привлечение к ответственности че-
ловека, который представляет одно-
го из самых влиятельных игроков на 
финансовых рынках в процессе на-
бора персонала».
В социальных сетях многие обра-

тили внимание на новость из Вели-
кобритании. Вот один из коммента-
риев по этому поводу: «В целом эта 
ситуация свидетельствует об утрате 
правительствами финансового влия-
ния и усилении роли инвестфондов и 
ТНК. Правительства превращаются в 
формальные оболочки, которые ис-
пользуют ТНК для продвижения сво-
их интересов».

Валентин КАТАСОНОВ,
профессор
sovross.ru
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ФИНАНСЫ

«ЧЕРНАЯ СКАЛА» И БЕЛЫЙ ДОМ
Между тем BlackRock является крупнейшей в мире компанией по такому 
показателю, как активы под управлением. На конец прошлого года этот 
показатель у BlackRock равнялся 8,6 трлн долларов. Это инвестиционная 
компания, которая осуществляет доверительное управление средства-
ми клиентов. Кроме BlackRock есть еще три гиганта подобного профи-
ля и примерно той же «весовой категории»: Vanguard Group, Inc.; Fidelity 
Investments (FMR LLC); State Street. Их еще называют финансовыми хол-
дингами. Но BlackRock в «большой четверке» является самой крупной 
инвестиционной компанией. BlackRock и три другие инвестиционные 
компании контролируют значительную часть американской экономики 
через участие в капиталах. Они, в частности, присутствуют в капита-
лах ведущих банков Уолл-стрит, ИТ-корпораций Силиконовой долины, 
компаний Биг Фармы, компаний военно-промышленного комплекса (ВПК)
и др. Впрочем, BlackRock и остальные компании «большой четверки» при-
сутствуют также в экономиках других стран.

BLACKROCK БЕРЕТ ПОД СВОЙ КОНТРОЛЬ ГОСУДАРСТВА И ЦЕНТРОБАНКИ

Фактически BlackRock стал подтал-
кивать другие государства к тому, 
чтобы они принимали соответствую-
щие нормативные документы по ESG 
и контролировали их исполнение.

В целом эта ситуация свидетель-
ствует об утрате правительствами 
финансового влияния и усилении роли 
инвестфондов и ТНК. Правительства 
превращаются в формальные обо-
лочки, которые используют ТНК для 
продвижения своих интересов.



Документов, описывающих суть 
культурной политики, принято не-
мало. В 2014 году президентом 
утверждены Основы государ-
ственной культурной политики, 
где культура рассматривается как 
миссия, общественное благо и 
историческое наследие. В нынеш-
нем году документ был обновлен 
в соответствии с задачей укреп-
ления культурного суверенитета 
и единства российского общества 
на фундаменте традиционных 
ценностей и принципов. В 2016-м 
утверждена Стратегия государ-
ственной культурной политики до 
2030 года. Есть строчка о культу-
ре и в Конституции Российской 
Федерации, где подчеркиваются 
уникальность и многонациональ-
ный характер нашей культуры, ее 
поддержка и охрана государством. 
В 2021 году в Стратегии нацио-
нальной безопасности появился 
раздел, провозглашающий защиту 
традиционных российских духов-
но-нравственных ценностей куль-
туры и исторической памяти. Год 
назад утверждены Основы госу-
дарственной политики по сохране-
нию и укреплению этих ценностей. 
Словом, курс задан и многократно 
выверен.
И, судя по представленному до-

кладу, все делается для того, что-
бы не сбиться с намеченного пути. 
Ссылаясь на слова президента, 
сказанные на IX Санкт-Петербург-
ском международном культурном 
форуме, Ольга Любимова сооб-
щила, что за последнее десятиле-
тие расходы консолидированного 
бюджета на поддержку культуры 
возросли более чем в 20 раз. Од-
нако, по мнению фракции КПРФ, 
финансирование этой сферы все 
же оставляет желать лучшего. 
«Сейчас на полпути реализация 
Стратегии государственной куль-
турной политики до 2030 года, 
где определен показатель дости-
жения по финансированию куль-

туры в объеме 1,4% от валового 
внутреннего продукта. По оценкам 
Счетной палаты, мы находимся на 
уровне 0,5–0,6% все последние 
годы», – заметил Николай Осад-
чий.
О том, что уровень финансирова-

ния не соответствует заявленным 
целям, отчасти свидетельствует 
и информация Счетной палаты: 
треть зданий муниципальных 
музеев требует капитального ре-
монта или находится в аварийном 
состоянии; чтобы обеспечить не-
большие и отдаленные населен-
ные пункты автоклубами, потре-
буется еще порядка 10 лет, а пункт 
майского указа президента 2012 
года о доведении к 2018 году сред-
ней заработной платы работников 
учреждений культуры до средней 
заработной платы в соответству-
ющем регионе, если проанализи-
ровать зарплаты их работников на 
муниципальном уровне, выполнен 
лишь на 80%. И это расхождение 
в декларациях и цифрах, увы, не 
в пользу государственной культур-
ной политики.
Председатель комитета Госдумы 

по защите семьи, вопросам отцов-
ства, материнства и детства Нина 
Останина считает, что в кино, на 
телевидении, в книгах преоблада-
ет антисемейная политика. А ведь 
укрепление института семьи се-
годня является безусловным прио-
ритетом государства. 2024 год объ-
явлен президентом Годом семьи, 
глава государства заявил о том, 
что многодетная семья должна 
стать нормой жизни всех народов 
России, и на Всемирном русском 
народном соборе семья названа 
главной культурной ценностью на-
шей страны и всего Русского мира. 
Выступая на брифинге перед 
началом пленарного заседания 
Госдумы, Нина Останина предло-
жила провести в Год семьи фести-
валь семейных фильмов. Депутат 
также убеждена, что содержание 

политики федеральных каналов, 
которая зачастую идет вразрез 
с национальными интересами, 
должно определять министерство 
культуры.
Олег Смолин выступил в защиту 

прав инвалидов, которых в стране 
почти 11 с половиной миллионов 
человек, на доступ к богатствам 
мировой литературы. По словам 
депутата, незрячие люди – самая 
читающая категория. При этом в 
послесоветское время количество 
библиотек для слепых сократи-
лось больше чем на 20%. Сегодня 
на всю страну приходится 56 биб-
лиотек для слепых, и они остро 
нуждаются в современном обору-
довании. Депутат выразил наде-
жду, что инвалиды попадут в прио-
ритеты министерства культуры и 
библиотекам для слепых будет 
оказана помощь в приобретении 
современного оборудования.
О приоритетах Ольга Люби-

мова в своем докладе говорила 
много. Здесь и сокращение дис-
пропорций между городским и 
сельским населением в доступ-
ности организаций культуры, и 
поддержка патриотичных нацио-
нальных фильмов, отражающих 
духовно-нравственные ценности 
народов России, и развитие сети 
государственных и муниципаль-
ных театров, циркового искусства, 
библиотек, и сохранение объектов 
культурного наследия, и многое 
другое – всего не перечислишь.
Но точечные проблемы, с кото-

рыми сталкиваются парламента-
рии, показывают, что не всегда и 
не везде происходящее в культур-
ной сфере отвечает этим приори-
тетам. В ходе встречи фракции 
КПРФ с министром культуры нака-
нуне пленарного заседания депу-
таты-коммунисты подняли огром-
ный пласт таких проблем.
Владимир Исаков сообщил о 

строительстве на культурном слое 
X–XI веков в центре Суздаля, ко-

торый скоро отметит свое 1000-ле-
тие, многоквартирного жилого 
дома. Депутатские обращения 
вынудили главу администрации 
Суздальского района г-на Сараева 
признать, что постройка незакон-
на, но тем не менее работы про-
должаются. Горожане возмущены, 
собираются стихийные митинги. 
Владимир Исаков попросил мини-
стерство культуры вмешаться.
Евгений Бессонов убежден, что 

сегодня нашу великую историю 
защищают в первую очередь об-
щественники, а государство, деля 
полномочия на федеральные и 
региональные, часто отстраняется 
от решения злободневных про-
блем. Пятнадцать лет обществен-
ность Ростовской области обивает 
властные кабинеты, доказывая, 
что памятнику казачьего генерала 
СС Краснова не место на шоло-
ховской земле, но воз и ныне там. 
Много лет жители Новочеркас-
ска боролись за восстановление 
памятника борцам за Советскую 
власть на Дону Ф. Подтелкову и 
М. Кривошлыкову. Восстановили, 
но тут же на Троицкой площади, 
где установлен этот монумент и 
которая является объектом куль-
турного наследия, началось в на-
рушение закона строительство ча-
совни. Двадцать лет не находится 
денег на реставрацию памятника 
труженицам тыла в Миллеровском 
районе Ростовской области. А для 
бюста «черного барона» Врангеля 
деньги нашлись. Разве не в этом 
заключается государственная 
культурная политика?!
Или не усматривается она в за-

крытии для посещений бывшей 
«ближней дачи» Сталина, где Вер-
ховный Главнокомандующий жил, 
работал и провел свои последние 
часы жизни? Михаил Матвеев по-
просил минкульт поработать над 
тем, чтобы этот объект нашего 
исторического наследия, хотя он 
и не находится в ведении мини-
стерства, был все-таки открыт для 
экскурсий.
Руководитель фракции КПРФ 

Геннадий Зюганов не перестает 
на всех уровнях власти доказы-
вать, что русофобия и антисове-
тизм – главные противники нашей 
государственности, в том числе и 
курса президента. Лидер комму-
нистов постарался объяснить это 
и министру культуры Ольге Лю-
бимовой, когда она встречалась с 
фракцией КПРФ. «Дороже всего 
эксперимент над нашей страной 
обошелся русскому народу, – за-
метил Геннадий Андреевич. – За 
30 лет русское население сокра-
тилось на 31 миллион человек. И 
русские области продолжают вы-
мирать быстрее остальных. В этом 
главная угроза для нашей страны, 
поэтому с русофобами и антисо-
ветчиками надо бороться самыми 
строгими мерами».
Тему противоречий в культурной 

политике продолжил в своем вы-
ступлении от фракции КПРФ Нико-
лай Иванов.

Татьяна ОФИЦЕРОВА
vk.com/pravda_gazeta
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ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
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ОБЩЕСТВО

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!
У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на страни-
цах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых анти-
народных действиях российских властей, узнать о том, что 
предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).

В каком состоянии пребывает российская культура и как реализуется госу-
дарственная культурная политика? Этим вопросам был посвящен государ-
ственный доклад, с которым министр культуры Ольга Любимова выступила 
29 ноября в Госдуме.

НА КУЛЬТУРНОМ ФРОНТЕ РУСОФОБ НЕ ПОБЕЖДЕН
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http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru  
– Тольяттинский горком КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara
– Самарский комсомол

во «ВКонтакте» 

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН
ГОРЯЧЕЙ
ЛИНИИ

САМАРСКОГО
ОБКОМАведет прием граждан по адресу:

Для этого нужно: 

1. Прочитать сказку, рассказ или повесть на новогоднюю тематику.

2. Скачать и заполнить «Читательский дневник».

3. Отправить заполненный дневник на почту novogodnie.tchtenia@yandex.ru или
фото заполненного дневника в личные сообщения организаторам акции:
V K . C O M / O L G A _ K P R F ,  V K . C O M / B A S I S T Y I . G R I G O R I Y .

4. Успеть принять участие в акции до 20 декабря 2023 г.

Награждение участников пройдет в конце декабря.

Все участники получат призы, а лучшие «Читательские дневники»
будут отмечены дополнительными наградами!

  
Организаторы акции: 

• правозащитники Алексей Краснов и Ольга Сотникова
• председатель профсоюза «МОЛОТ» Григорий Басистый
• КПРФ Самарской области


